
Protokoll 
Nr.  07/2007 08. Oktober 2007
Protokoll 
Beginn: 19.40 Uhr 
Ende:    21:30 Uhr

Anwesende Vorstandsmitglieder:
Rudolf Tillmanns, Oliver Hess, Ilona Knodt, Dr. Eva 
Müller, Andreas Neff, Bernd Schmidt, Joachim 
Schneider, Ruth Späth

Es fehlten entschuldigt: Doris Brelowski, Gerd 
Knepel, Thorsten Meier, Dr. Dirk Michaelis, Frank 
Ostheimer, Dr. Frank Reuber, Marc Wachtel, Kristian 
Werelius

Gast: Tobias Schmelz

Berichte des Vorstandes

TOP 1: Der Vizepräsident
Rudolf begrüßt die Vorstandsmitglieder und eröffnet 
die  Sitzung.  Er  berichtet,  dass  Roland  Burgmann, 
Fachbereich  Recht,  sein  Amt  nicht  mehr  ausüben 
kann, da er aus dem Rhein/Main-Gebiet weggezogen 
ist.  Für  den FB Recht  würde  sich Tobias Schmelz 
interessieren. Tobias stellt sich der Runde kurz vor. 
Er ist Rechtsanwalt für Straf-und Verkehrsrecht und 
müsste sich in das Verbands-und Vereinsrecht noch 
einarbeiten.  Er  ist  Taucher  und  Mitglied  im  TC 
Nautilus. Rudolf hält fest, dass – sobald der formale 
Teil  abgeschlossen  ist  –  Tobias  kommissarisch 
eingesetzt  werden  kann.  Die  Anwesenden  heißen 
Tobias herzlich willkommen.

Seminarheft 2008
Rudolf  teilt  mit, dass 3 Angebote eingeholt wurden. 
Nach  einer  kurzen  Diskussion  über  das  Für  und 
Wider zu den einzelnen Angeboten, wird einstimmig 
beschlossen,  das  Angebot  der  Fa.  Gerlach 
anzunehmen.  Joachim  Schneider,  der  bei  der 
Abstimmung  noch  nicht  anwesend  war,  wird  beim 
Eintreffen über den Beschluss informiert. Folgendes 
ist zu tun:
1. Im Auftrag des Vorstandes informiert Joachim die 

Fa.  Gerlach,  1.200  Exemplare  sollen  bestellt 
werden

2. Den beiden anderen Anbietern erteil Joachim je 
eine Absage und bedankt sich für das Angebot

3. Bis  zum  14.10.2007  sollen  aus  den  Fachbe-
reichen die Berichte für das Seminarheft bei Eva 
per Mail eingehen

4. Falls  Bilder  benötigt  werden,  steht  Joachim 
hilfreich zur Seite

Beschluss zum Verfahren: einstimmig ja

Rudolf wird alle Vorstandsmitglieder noch einmal per 
Mail an den Abgabetermin der Berichte erinnern.

Flyer der DLRG
Der gemeinsame Flyer „Risiken beim Wassersport“, 
mit  der  DLRG  und  anderen  Verbänden  steht  zur 
Verfügung.  Rudolf  bittet  die  Anwesenden  um  die 
Verteilung des Flyers in den jeweiligen Vereinen und 
in verschiedenen Geschäften vor Ort. 
Der  Flyer  wird  auch  beim  nächsten  Treffen  des 
Vorstandes mit  den Vereinen für alle ausliegen.

Treffen  VDST-Vorstand  mit  den  Vertretern  der 
Landesverbände
Folgendes berichtet Rudolf über das Treffen:
Bei  der  Mitgliederversammlung  des  VDST  im 
November  in  Berlin  werden  Neuwahlen  stattfinden, 
die  auch  einige  Veränderungen im VDST-Vorsatnd 
bringen werden.
1. Fachbereich  Medizin,  Hanjo  Roggenbach  wird 

nicht mehr kandidieren. Es gibt 2 Kandidaten, die 
sich  für  das  Amt  zur  Wahl  stellen  werden.  
Holger Göbel, bisheriger Stellvertreter von Hanjo, 
und Konrad Meyne aus Niedersachsen. 

2. Für den Fachbereich Ausbildung wird es neben 
Theo  Konken  mit  Camill  Freyler  noch  einen 
weiteren Bewerber für dieses Amt geben.

3. Der  Fachbereich  Kommunikation  und  Strategie 
wird Steffen Scholz nicht mehr kandidieren. Hier 
wird sich Ralf Reimann zur Wahl stellen

4. Der  Vizepräsident  Öffentlichkeitsarbeit,  Jürgen 
Warnecke,  wird  für  dieses  Amt  nicht  mehr  zur 
Verfügung  stehen.  Hier  wird  sich  Petra 
Straßburger  zur  Wahl  stellen.
Jürgen bleibt CMAS Vizepräsident.

5. Im Bereich Leistungssport wird Lars Baumgarten 
ebenfalls nicht mehr kandidieren. Hier stellt sich 
Jürgen Kollenda zur Wahl.

Cross Over für TL
Hierzu  gab  es  eine  Anfrage,  dass  es  in  der 
Vergangenheit  bei  bestimmten  Voraussetzungen 
möglich  war,  ein  Cross  Over  zum  VDST  TL  zu 
machen,  ohne  einen  Prüfungstauchgang.  Theo 
Konken  bestätigte  das  und  wird  nach  Klärung  die 
Voraussetzungen dafür ändern.

Teilnahme an Wettkämpfen
Die Vertreter der Landesverbände haben sich gegen 
die  Teilnahme  von  VDST  Einzelmitgliedern  an 
Wettkämpfen entschieden.
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TOP 2: FB Wettkampfsport
Andreas Neff berichtet über seinen FB folgendes:
1. Im TC Turtle, Bischofsheim, wurde von ihm das 

Mono-Flossenschwimmen vorgestellt
2. Derzeit  ist  die  Hessenmeisterschaft  in  Vorbe-

reitung. Der Meldeschluss ist am 14.10.2007. Für 
Urkunden benötigt Andreas ca. 180,00 €, die ihm 
einstimmig genehmigt werden.

3. Termin  2008:  Süddeutsche  Meisterschaft  in 
Darmstadt

Eine  Feststellung  möchte  Andreas  zu  Protokoll 
geben:  bei  Entscheidungen,  die  im  Bereich 
Wettkampfsport zu treffen sind, wäre es besser, die 
verantwortlichen  Sportwarte  mit  einzubeziehen. 
Wenn  nur  die  jeweiligen  Präsidenten  entscheiden, 
geht es oft an dem vorbei, was für die Praxis wichtig 
ist. 

TOP 3: FB Visuelle Medien
04. bis 07. Oktober - Deutsche Meisterschaften an 
der Ostsee
Joachim  informiert,  dass  sich  unter  den  30 
Teilnehmern insgesamt 5 Hessen platziert haben.

Hess. Unterwasserfototage in Groß-Krotzenburg 
29./30.09.2007 
Aus diesem Kurs ging Jürgen Bender als neuer Foto-
Instruktor * hervor.

Kalibrier-Scanner
Joachim  stellt  den  Antrag,  für  die  optimale 
Farbkonstellation  (über  Bildschirm,  Beamer  etc.) 
einen Kalibrier-Scanner anzuschaffen.  Der Scanner 
stünde  unter  seiner  Verwaltung  und  würde  bei 
Bildbearbeitungs-Workshops  eingesetzt.  Der  Vor-
stand beschließt einstimmig folgendes: Joachim holt 
Angebote ein und legt diese zur Entscheidung dem 
geschäftsführenden Vorstand vor.

Teilnahme am ÜL-Lehrgang
Joachim berichtet, dass er aufgrund einer Einladung 
von  Volker  Maier,  beim  derzeitigen  ÜL-Lehrgang 
über seinen Fachbereich referiert hat.

TOP 3: FB Presse
Werbekunden für das Seminarheft 2008
Eva Müller teilt  mit,  dass sie 20 Werbekunden aus 
dem  früheren  Heft  angeschrieben  hat  um 
nachzufragen,  ob Interesse  für  Werbung im neuen 
Seminarheft  besteht.  Zur Zeit  ruft  sie die einzelnen 
Werbekunden an um Konkretes festzuhalten. 

Werbekonzept auf der Homepage
Eva teilt mit, dass der Flyer relativ neutral gehalten 
ist, allerdings müssen einige Passagen überarbeitet 
werden.  Des  weiteren  wurde  der  Flyer  durch  die 
Vereine  nicht  angenommen,  da  der  Druck  für  die 
Flyer von einzelnen Vereinen als „zu teuer“ erachtet 
wurde. Nach einer kurzen Diskussion, ob der HTSV 

für den Druck der Flyer Kosten übernehmen soll oder 
nicht, wird folgendes einstimmig beschlossen:
Eva startet  beim Treffen mit  den Vereinsvertretern, 
am 04.11.2007, beim Landessportbund Hessen, eine 
Abfrage unter den Anwesenden zu diesem Thema. 
Danach wird im Vorstand weiteres entschieden. 

TOP 4: FB Ausbildung
Frank  Ostheimer  befindet  sich  zur  TL-Prüfung  in 
Hyeres  und  Thorsten  Meier  grüßt  die  Vorstands-
mitglieder per Mail und berichtet folgendes:
1. Termine 2008

15. – 17.02.2008     - TL-Vorbereitung
08. – 09.03.2008 - TL Prüfung
12.4.2008 - Ausbilder und Medizin-  

                                        seminar
2. RBT-Seminare  sollen  zukünftig  mit  Trocken-

tauchanzügen  möglich  sein,  dazu  wird  es  erst 
einmal  ein  Zusatzseminar  für  Trockentaucher 
geben

3. Im Ausbildungsstipendium sind zur Zeit 7 Bewer-
berinnen und Bewerber

4. Im  Frühjahr  2008  ist  ein  Methodenseminar 
(Methodik  in  der  Tauchausbildung)  geplant, 
einzelne  Elemente  werden  jetzt  schon  im  ÜL-
Kurs eingesetzt

5. Der laufende ÜL-Kurs hat 29 Anmeldungen (22 
Hessen)

TOP 5: Schatzmeister
Oliver Hess bittet um folgendes:
1. Abgabe der Abrechnungen pünktlich vor Jahres-

ende
2. Ideen für einen Gastreferenten am 04.11.2007: 

Joachim kann kurze Video-und Bildersequenzen 
zur  Verfügung  stellen,  die  den  Rahmen  der 
Veranstaltung  auflockern  könnten.  Die  Vor-
standsmitglieder finden diese Idee gut.

3. Die Vorträge aus den einzelnen Fachbereichen 
sollen kurz und zukunftsweisend sein

4. Wenn Edwin Kellert  bereit  ist,  die Vorträge per 
Beamer  zu  zeigen,  möchte  er  die  einzelnen 
Dateien  vorher  per  Mail  bekommen.  Ruth 
kümmert  sich,  ob Edwin  diese Aufgabe  wieder 
übernehmen  wird.  Wenn  nicht,  klärt  sie  mit 
Rudolf, wer noch in Frage kommen könnte. 

Rudolf  wird  über  diese  Punkte  per  Mail  alle 
Vorstandsmitglieder vorab informieren.

TOP 6: FB Umwelt und Wissenschaft
Bernd Schmidt gibt folgendes bekannt:
1. Die  Seminare  für  dieses  Jahr  sind  abge-

schlossen.  Insgesamt  gab  es  4  Gewässer-
untersuchungen an 3 verschiedenen Seen sowie 
einige Seminare Meeresbiologie

2. Bei  der  letzten  Gewässeruntersuchung  in 
Schönbach  wurde  festgestellt,  dass  im  Bereich 
der  Angler  unter  Wasser  einiges  an  Müll  liegt. 
Ggf.  wäre  hier  eine  Unterwasser-
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Reinigungsaktion  hilfreich.  Der  Punkt  wird 
zurückgestellt;  Doris soll  mit  dem Vorstand des 
Angelsportvereins hierzu ein Gespräch führen.

 
TOP 7: FB Jugend
Ruth informiert über folgende Termine:
1. Chill,  Grill  and Dive am ersten Wochenende im 

September  war  auch  diesem  Jahr  eine  gut 
besuchte Veranstaltung

2. Vom  02.  bis  04.11.2007  findet  in  Wetzlar  das 
Seminar Kindertauchen für Ausbilder statt. Frank 
Reuber wird mit dabei sein

3. Vom 09. bis 11.11.2007 findet für Jugendliche in 
Geislitz/Lisengericht  das  Seminar  „Tauchsicher-
heit und Erste Hilfe“  statt

Des  weiteren  war  Kristian  Werelius  auf  der 
Jugendarbeitssitzung  des  VDST  vertreten.  Conny 
Freitag  soll  mit  der  Ehrennadel  der  DSJ 
ausgezeichnet werden. 
Termin ist der 27.10.07 beim LSB in Frankfurt.

TOP 8: FB Umwelt und Wissenschaft  – Bereich 
Archäologie
Gerd Knepel hat folgende Informationen per Mail 
zugesandt:
1. Anfang September lief ein Kurs Denkmalgerech-

tes Tauchen mit dem TC Dreieich
2. Vom 05.10. - 07.10. war ich bei der Jahrestagung 

des  Arbeitskreises  für  UW-Archäologie  am 
Arendsee  (Sachsen-  Anhalt).  Zu  dem  Treffen 
waren  auch  die  Tauchlehrer  für  das  Denkmal-
gerechte  Tauchen  eingeladen.  Neben  sehr 
interessanten  Vorträgen  zur  UW-  Archäologie 
aus  ganz  Deutschland  bestand  auch  die 
Möglichkeit  an  den historischen  Fundstellen  im 
Arendsee  zu  Tauchen.  Es  wurde  der  mittel-
alterliche  Prahm  (ca.  1265  n.  Chr.)  und  der 
steinzeitliche Fischzaun betaucht.

3. Bei der Tagung der KUWA wurde beschlossen, 
den  Spezialkurs  Denkmalgerechtes  Tauchen 
jetzt  auch  den  Partnerverbänden  des  VDST 
zugänglich zu machen. Ich werde in 2008 zwei 
Multiplikatorenkurse, einer auf Rügen und einer 
in der Türkei in Kas, anbieten.

Nächste Sitzung:
Gemeinsame Sitzung mit den Vereinen, am Sonntag, 
dem  04.11.2007,  ab  13.00  Uhr,  Landessportbund 
Hessen, Otto-Fleck-Schneise

Rudolf Tillmanns
Vizepräsident

Ilona Knodt
Protokollführerin
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